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Carmelo Pérez 
«El número de 
políticos en las 
comarcas podría 
ser menor»
ENTREVISTA

Tras reforzar su mayoría absolu-
ta en Belchite y acceder a la pre-
sidencia de la comarca, ahora lle-
ga a la Federación Aragonesa de 
Municipios, Comarcas y Provin-
cias (Famcp). ¿Lo ve como un pre-
mio de su partido, el PP? 
Así lo considero. Es una manera 
de reconocer el trabajo que se ha-
ce en el medio rural y en este ca-
so en Belchite. No por parte mía, 
sino por todo el equipo.  
La despoblación ha entrado el de-
bate político nacional. ¿Es posi-
ble tener los servicios a 30 minu-
tos en el medio rural como ha pro-
metido Pedro Sánchez?  
De despoblación se habla mucho 
y se hace poco. Se hacen muchos 
estudios, pero lo que hace falta son 
medidas efectivas. El Gobierno de 
Aragón ha hecho declaraciones y 
hay partidas presupuestarias para 
2024. Ese es el camino.  
¿Cuál es la mejor solución para 
atraer población al medio rural? 
No hay una solución solo. Se ha-
bla mucho de medidas fiscales, 
pero sin trabajo no son nada. Tra-
bajo sin medidas fiscales tampoco. 

El nuevo presidente de la 
Famcp pide ayudas frente 
a la despoblación y cree 
que la falta de medios  
impide a los municipios 
pequeños aprovechar la 
llegada de fondos de la UE
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europeo, del Gobierno de Aragón 
o incluso de las propias diputacio-
nes, hay ayuntamientos que tie-
nen el secretario una vez a la se-
mana o incluso unas horas al día o 
sea que muchas veces no tienen ni 
ese día completo. Llamas a la dipu-
tación provincial y lo único que 
hacen es asesorar, pero los proble-
mas que tienen esos ayuntamien-
tos pequeños es que no pueden 
preparar toda la burocracia que 
hace falta para solicitar las ayudas. 
¿Se está notando la llegada de los 
fondos europeos en los munici-
pios y en las comarcas? 
No se está notando, pero por la in-
capacidad de los ayuntamientos 
pequeños para poder ya no gestio-
nar la ayuda que te pueden dar, si-
no solicitarla. Es misión imposi-
ble. En Belchite hemos optado a 
varios proyectos, pero al final son 
proyectos pequeños dentro de las 
posibilidades que puedes abarcar. 
¿Qué se puede hacer?  
Bien desde el Gobierno de Ara-
gón o desde la propia Federación 
se puede crear una oficina ya no 
para asesorar, sino incluso para 
gestionarlas. El problema que tie-
nen los ayuntamientos pequeños 
es que no tienen capacidad para 
solicitar y gestionar esas ayudas. 
Estamos en conversaciones y es-
pero que se pueda hacer algo.  
¿El modelo comarcal ya está ple-
namente asentado?  
Las comarcas tendrían que ser en-
tes para prestar servicio al ciuda-
dano y pienso que el número de 
políticos podría ser menor. Pero 
es un sistema que está implanta-
do y son necesarias. Si no fuera 
por las comarcas, sería muy difí-
cil los servicios que se prestan 
desde ellas sobre todo sociales. 
¿Y cómo se podría reducir la car-
ga política? 
En la comarca Campo de Belchi-
te somos 15 municipios y estamos 
19 consejeros. No sé hasta qué 
punto hace falta 19. El gasto es pe-
queño porque en esta comarca 
solo se cobra la asistencia. Habría 
que estudiar reducir ese número 
de políticos en las comarcas. No 
creo que sea necesario más de un 
representante por municipio.  

M. LÓPEZ

Vivienda hace falta, pero si no hay 
trabajo, sobra. La solución no es 
fácil, pero viene de la mano de va-
rias medidas a la vez.  
La logística parece que solo quie-
ren ir a las ciudades, especial-
mente a Zaragoza. ¿Qué puede 
hacer el resto del territorio? 
Es normal que las empresas vayan 
donde más fácil se les pone. Y lo 
más fácil es las grandes ciudades. 
Desde los municipios pequeños se 
hace lo que se puede, que es faci-
litar alquiler más barato, incluso 
casi regalado. Y luego desde el Go-
bierno de Aragón y otras entida-
des se tiene que dar una fiscalidad 
diferenciada. Con esas ventajas, al-
gunas empresas se lo pensarían. 
Belchite es un municipio donde 
hay varios proyectos de energías 
renovables. ¿Es una solución o 
una amenaza para el medio rural? 
No es la solución ni mucho me-
nos. Amenaza tampoco, pero an-
tes de hacer muchas de cosas las 
que se están haciendo se tendría 
que haber estudiado la forma de 
la implantación de todas estas 
energías, tanto eólicas como foto-
voltaicas. Es una inversión impor-
tante tanto para propietarios de 
terrenos como para ayuntamien-
tos con los impuestos que conlle-
van, pero al final puestos de tra-
bajo no te crean. Es un trabajo 
temporal. 
Una de las cuestiones que abor-
dó la última asamblea de la 
Famcp fue la financiación. ¿Qué 
habría que hacer?  
Lo primero es apostar más por el 

medio rural. Los grandes proyec-
tos siempre se quedan en las gran-
des ciudades. Ya puede ser Zara-
goza, Huesca o Teruel o en muni-
cipios cercanos que ya tienen una 
infraestructura. Viendo los presu-
puestos de Gobierno de Aragón 
quiero pensar que va a haber una 
ayuda. Aparte de que los importes 
para las comarcas, que son igual 
que el año anterior, parece que hay 
partidas en otros departamentos 
que sí que van encaminadas al mu-
nicipio pequeño y al medio rural. 
¿Cómo se debe afrontar el tema 
de la vivienda en el medio rural? 
Por ejemplo, en Belchite es una de 

las zonas en las que tenemos per-
sonal que viene todos los días, que 
hace 100 o 150 kilómetros. Si a esas 
personas se les dieran ciertas fa-
cilidades, una vivienda en condi-
ciones, unas medidas fiscales a lo 
mejor diferenciadas y unas retri-
buciones, antes de hacer 100 kiló-
metros todos los días se lo podrían 
pensar y quedarse a vivir en Bel-
chite. Y quien dice Belchite dice 
otros municipios. 
Una de las grandes dificultades 
de los pequeños municipios es no 
se tienen medios para gestionar. 
Efectivamente. Con todo el tema 
de ayudas y subvenciones a nivel 

Otros siete colegios inician los trámites para 
implantar la jornada continua el próximo curso

ZARAGOZA. La jornada conti-
nua podría seguir ganando terre-
no el próximo curso. Al menos 
esa es la intención de los siete 
centros educativos que en las úl-
timas semanas han remitido al 
Departamento de Educación su 
propuesta de innovación de cara 
a septiembre. Este es el primer pa-
so para iniciar los trámites nece-
sarios para que el proyecto de 
tiempos escolares sea aprobado. 
Posteriormente, la Administra-

ción deberá validarlo y, con su vis-
to bueno, pasará de nuevo al cen-
tro educativo para que se vote.  

Los siete nuevos colegios que 
aspiran a conseguirlo se distribu-
yen por las provincias de Zarago-
za y Huesca, puesto que en Teruel 
hace tiempo que todos –tanto pú-
blicos como concertados– cuen-
tan con este modelo de jornada. 
En esta ocasión, según la informa-
ción facilitada por Educación, to-
dos son públicos y algunos ya han 
incurrido en esta convocatoria 
más de una vez. Han presentado 
la documentación los colegios 
César Augusto, Miraflores, Joa-
quín Costa y el de educación es-
pecial Rincón de Goya, de Zara-
goza. También en la provincia za-

ragozana lo ha pedido el colegio 
Belia, de Belchite. En Huesca, lo 
han solicitado el Montanuy, de 
Castarné; y el de educación espe-
cial La Alegría, de Monzón.  

Tras este primer paso, el Depar-
tamento de Educación les comu-
nicará antes del 17 de enero si los 
valida o no y, superado este trá-
mite, deberán contar con el apo-
yo de dos tercios del claustro, 
otros dos tercios del Consejo Es-
colar y el 55% del censo de las fa-
milias. La fecha límite para que 
estas voten será el 1 de marzo. 

Desde la Federación de Asocia-
ciones de Padres y Madres de la 
Escuela Pública de Aragón (Fa-
par) resaltaron la necesidad de 
que se respete la normativa y que 

se explique a los progenitores la 
propuesta, especialmente, para 
que «sean conscientes de que pa-
sados tres cursos el proyecto se 
consolida y se puede modificar 
sin una nueva votación de las fa-
milias».  

 Además, recordaron que trasla-
daron a la consejería que dirige 
Claudia Pérez Forniés la necesi-
dad de hacer una evaluación rigu-
rosa del desarrollo de los proyec-
tos implantados desde hace ocho 
años y sus resultados. Máxime 
cuando, señalaron, hay informes, 
el último presentado este mismo 
año por la Organización para la 
Cooperación y el Desarrollo Eco-
nómicos (OCDE), en los que se 
critica este modelo de jornada.  

Educación deberá validar 
estos proyectos y contar 
con el respaldo del 
Consejo Escolar, el 
claustro y las familias

También señalaron que hay co-
munidades que están empezando 
a pronunciarse en este sentido, co-
mo es el caso de Navarra, que 
aprobó recientemente que a par-
tir del próximo curso todos los co-
legios públicos volvieran a la jor-
nada partida. Eso sí, se permitirá 
a los centros votar un cambio de 
jornada, donde se exigirá la posi-
ción favorable de tres quintos del 
censo de las familias y, posterior-
mente, de dos tercios de los repre-
sentantes del Consejo Escolar.  

En Aragón, de momento, no se 
valora ninguna modificación de 
la normativa actual, que empezó 
a aplicarse en 2016. Desde enton-
ces son muchos los centros que 
se han sumado, casi 340, la mayo-
ría de ellos en la red pública. Los 
colegios San Ginés, La Fueva, Ba-
silio Paraíso, Monsalud o Ramón 
Sainz de Varanda fueron algunos 
de los últimos en adherirse.  
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